

## REFORMA

# Avalan multar a PVEM por gastos ‘fantasma’

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El INE multó al PVEM con 23 millones 596 mil 800 pesos por simular, en 2018, un gasto de 11 millones 798 mil pesos para la capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres.

Durante cinco años, el organismo investigó a tres empresas que supuestamente habían dado el servicio: Innova Calidad, Universidad de Ciencias de la Calidad, y Comercializadora Marketing Mobile Puebla, pero llegó a la conclusión de que dichas compañías podrían ser fantasmas, por lo que se dio vista a la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales y a la Unidad de Inteligencia Financiera.

“Resulta evidente que el actuar del instituto político consistió en simular que utilizó el recurso establecido para la capacitación.

“Resulta incuestionable que el sujeto incoado desplegó una conducta dolosa al omitir reportar con veracidad, a sabiendas que la misma era ilegal, con la intención de aparentar una situación que no es real, tratando de engañar a la autoridad con

el propósito de lograr un beneficio”, indica el resolutivo.

Entre los hallazgos está que de mil 300 licencias otorgadas, sólo 51 personas iniciaron y concluyeron el programa. Además, no hay documentación sobre pagos reales, no se acreditó la capacidad de las dos instituciones educativas para impartir esos cursos con personal o instalaciones y tampoco están certificadas.

Por ejemplo, a la Universidad en Ciencias de la Calidad se le pagaron 5 millones 568 mil pesos por dos cursos de equidad de género y marketing político, pero además de que no se comprobó que los dio, sus instalaciones son un departamento del Instituto de Vivienda de la CDMX.

Mientras que Innova Calidad aseguró pertenecer al Instituto de Educación de Aguascalientes, pero esa autoridad reveló que firmó un acuerdo de incorporación de dicha empresa en el 2020 —dos años después del servicio—, pero para estudios de preparatoria.

Tampoco se encontró que el servicio que proporcionó Comercializadora Marketing Mobile Puebla sobre la difusión de un video se efectuó.